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江门日报讯 （文/图 记者/任晓盈 通讯员/崖门
宣）凛冬散尽，春暖花开。

近日，崖门镇三村小学的萝卜基地里热闹非
凡，“共享丰收喜悦，萝卜王选拔赛”活动火热举
行。

孩子们在秋天播下的甜水萝卜种子，经过一个
冬天的孕育，终于迎来收获的时刻。当天，各班学
生在老师的带领下，迫不及待地来到萝卜基地。老
师一声令下后，学生们铆足干劲，撸起袖子加油
干。基地里的萝卜形态各异，有的像大号的人参，

又长又直；有的圆圆的，像白乎乎的小胖子；有的
则像跷着二郎腿，一副得意洋洋的样子，在萝卜被
拔出泥土的那一刻，大家都开心地笑了。

�一分耕耘，一分收获。在拔萝卜的过程中，孩
子们亲身体验了劳动的艰辛和快乐，也体验了收获
劳动果实的乐趣。“我将萝卜带回家跟家人分享，
妈妈教我做了一道美味的牛腩焖萝卜。一口咬下
去，清甜的汁水在嘴里炸开，香甜可口，嫩滑无
渣，家人都夸赞我种的萝卜太好吃了。”三村小学
学生李颖悠高兴地说。

为抢抓市场先机，推动旅游行
业高质量发展，2月14日，本报与江
门市广播电视台联合举行江门市旅
游行业发展座谈会，市文广旅体局
相关负责人、我市各大旅行社以及
市旅游行业协会代表齐聚一堂，为
我市旅游行业发展“把脉”、建言
献策。

形势向好 旅行社信心满满
“自疫情发生以来，前三年旅

行社一直举步维艰，今年可以说是
春暖花开，拨开云雾见太阳了。”
会议一开始，江门大方旅游副董事
长林超便率先表达了对2023年旅游
市场的信心。其后，江门国旅、江
门中旅、飞扬旅游、春秋国旅等与
会 代 表 纷 纷 发 言 ， 同 样 表 达 了 对
2023年旅游市场的信心满满。

江门中旅总经理张小妩表示，
开春以来，明显感觉到旅游形势在
慢慢地变好，加上江门市政府推出
了刺激旅游消费的政策，让他们更
加信心十足。“特别是我们旅行社
的地接业务，在这一段时间特别火爆，就像电视剧
《狂飙》一样，所以我感到非常开心。”张小妩
说。据悉，2月10日，《江门市开好局起好步若干政
策措施》（简称“20条”）正式印发，其中提到江
门将开展“引客入江、留客在江”活动，2023年2月
1日至6月30日期间，在全国范围内派发5万张面值
100元的住宿消费券，吸引游客到江门“打卡”。

江门市广播电视台副台长林柏峰也提到，随着
疫情防控进入新阶段，旅游市场出现了转机，再加
上江门出台“20条”措施推动高质量发展，我市旅
游行业无疑迎来全新的机遇，未来可期。

“客源动起来了，旅行社动起来了，政策也动
起来了。”江门春秋国旅董事长黎兆焜用三个“动
起来”表达了对今年市场的信心。他提到，今年春
节期间，他们就感受到消费者报名出游的热情，为
此旅行社也忙碌起来。如今《狂飙》带火了江门，
吸引更多外地游客游江门，同时也会活跃江门地接
旅游，此时面向全国派发住宿消费券，可以说是
“及时雨”，这是推动旅游市场进一步复苏的重要
契机。

会上，市文广旅体局相关负责人表示，今年旅
游行业可以说是一片向好之势。首先，疫情对旅游
行业限制基本结束，国内跨省旅游全面复苏，出境
游、入境游也逐步正常放开。其次，电视剧《狂
飙》的热播，打响了江门的知名度，江门已成为网
红打卡目的地，初步具备旅游目的地的特质。同
时，赤坎华侨古镇、中国侨都华侨华人博物馆等新
一批特色鲜明的文旅项目推出，引起省内外的高度
关注，以后有可能形成“广东旅游看江门”的态
势。

留住热度 让旅游市场继续“狂飙”
春节假期，今年第一部爆剧《狂飙》热播，作

为拍摄地的江门迎来高光时刻，搜索热度一路“狂
飙”，根据携程数据显示，环比增长近130%。周末
的《狂飙》取景地江门长堤历史文化街区更是游人
如织，不仅有本地游客，还有不少专门从外地过来
打卡的游客。

如何留住《狂飙》热度，推动江门旅游行业高
质量发展？成为会上热议的话题。

“《狂飙》能不能让江门一直‘火’下去，我
还是要打一个问号。”飞扬旅游董事长许展敏坦

言，政府部门怎样去大力支持，企业怎样去招揽客
户，媒体怎样去持续传播，都是维持《狂飙》热度
的关键。“目前因《狂飙》而来到江门打卡拍照的
游客很多，但往往都是拍一下照就走了，缺乏能承
接流量的商铺和配套，政府部门是否可以把这些热
门打卡点重新规划一下，吸引游客留下来住宿或者
进行消费。”许展敏说。

江门日报社副社长黄创快也表示，《狂飙》带
来了热度，怎样把热度长久维持，进一步延伸转化
成经济效益？这就需要对《狂飙》这一IP进行升级
和打造。一方面有关部门可以进一步完善、提升基
础配套、设施设备，另一方面媒体需要发挥智库的
作用，进行深入思考，为《狂飙》IP的升级打造建
言献策，提出问题、提出设想、提出建议给政府部
门参考。

古兜集团董事总经理黄展雄则建议，把《狂
飙》电视剧里出现过的、属于江门地区的各个场景
进行细分，形成各条具体的线路，同时在吃喝玩乐
中融入更多与《狂飙》相关的元素，这样才可以真
正吸引乃至留住游客。

“ 一 部 剧 带 火 一 座 城 ， 这 是 难 得 一 遇 的 现
象。”市文广旅体局副局长周传艳表示，自《狂
飙》热播以来，无论江门本地的媒体还是省外媒
体，都对江门进行了大量全面而热烈的报道，让江
门一下子“火”起来。接下来需要思考的问题，是
怎样留住热地，将流量转化成经济效益。从“引客
入江”“留客在江”到“请客品江”，这是一个循
序渐进的过程，也是今后努力的方向。

做大“邑起游” 推动行业高质量发展
近日，江门日报社与江门广播电视台携手重启

“邑起游”活动，吸引许多市民的目光，也受到了
与会代表的好评。江门国旅董事长区启源坦言，前
两年，旅行社受疫情影响可以说是举步维艰，多得
“邑起游”这个活动平台给他们提供了机遇。如
今，随着疫情防控进入新阶段，他们对“邑起游”
也有了更高的期待，希望能够进一步做大做强。

据悉，在疫情影响下，2020年我市旅游业务受
到前所未有的冲击，困境中，江门日报社与江门广
播电视台两家主流媒体联合发动本地15家旅行社企
业，在2020年8月22日成立“邑起游”项目，这是媒
体跨界与旅行社融合的又一次创新。

江门日报社“邑起游”项目负责人杨淑萍表
示，“邑起游”自成立以来，充分发挥主流媒体与
旅行社双方优势，提供优质旅游产品、高水准服务
和优良旅游体验。“邑起游”开发的线路都能达到
千人游的热度效应，同时质量和口碑受到江门市民
的喜爱，很好地推动我市旅游行业长足发展。

今年，“邑起游”将紧紧围绕高质量发展，策
划出更好的旅游产品，为江门旅游行业释放内外市
场需求，从而促进经济增长，实现高质量发展。重
点以“请进来，走出去”为抓手，策划五邑热点旅
游线路，用好媒体宣传资源和旅游企业的收客渠
道，通过联动大湾区媒体宣传，加深外地游客对江
门的印象，进一步发挥“邑起游”在大湾区的品牌
优势，请大湾区游客来江门进行深度游，拉动江门
旅游经济发展。

据悉，“邑起游”今年将加快、加强策划“走
出去”的好线路，在继续做好国内游线路的同时，
在政策允许的条件下开拓出境游线路。

周传艳表示，希望“邑起游”能突破传统组团
的做法，转向合力做好地接业务，“引客入江、留
客在江”，做旺江门的旅游人气，使江门成为真正
的旅游城市，也希望旅游企业从细节抓起，向广大
游客提供高质量的旅游产品、旅游服务，同时借助
媒体力量，利用短视频创新做好宣传推广，继续
“拱火”，让江门旅游持续火爆。

文/江门日报记者 陆沿任 实习生 姜淑彦

江门日报讯 （记者/陈敏锐） 2月
17日，武汉精测电子集团股份有限公
司与新会区政府签订《新型智能制造
产业园项目投资协议》，新型智能制
造产业园项目正式落户江门。市长吴
晓晖、武汉精测电子集团股份有限公
司董事长彭骞出席签约仪式并座谈交
流。

吴晓晖表示，当前江门市全面深
入学习贯彻党的二十大精神，认真落
实省委、省政府工作部署，坚持以实
体经济为本、制造业当家，不断做强
产业、做优链条、做大集群，坚定不
移推动高质量发展。江门与精测电子
签订项目投资协议，将推动我市新能
源电池等重点产业链延链强链补链，
构建上下游协同发展的产业链条，助
力江门争当广东制造业高质量发展的
主力军。她鼓励企业通过增加现代元
素、文化元素、地方元素、艺术元
素、产业元素等，打造有特色、有风
格的“最美工厂”。并要求新会区和
各相关部门全力以赴优服务、强保
障，推动项目加快开工建设。

“ 今 天 回 到 江 门 ， 我 们 非 常 兴
奋。”彭骞感谢江门市委、市政府一
直以来对企业发展的关心和支持。他

表示，江门独特的区位优势、完善的
产业链条、利好的政策红利、优质的
营商环境让公司下定决心来江门投
资。当前，公司也围绕半导体、新能
源等产业寻找来自美国、日本、韩国
等国家的全球合作伙伴，并希望将他
们集聚到江门共同发展。“我们希望
依托江门推动公司发展再上一个新台
阶。”

据悉，该项目由国资公司与国家
制造业单项冠军示范企业——武汉精
测电子集团股份有限公司共同新设的
合资公司为主体进行投资，是其在粤
港澳大湾区布局的最大生产及研发基
地。项目将利用精测电子在显示、半
导体和新能源领域技术基础，从事新
型物联网终端核心器件、新能源智能
装备、AR/VR智能装备及高端仪器仪
表等新产品的集中化、批量化生产及
研发。项目计划总投资约30亿元（项
目建设首期投资3亿元），将有效提升
新能源电池设备生产、新一代信息技
术新兴产品在粤港澳大湾区内的供
给。

市 领 导 郑 晓 毅 、 汤 惠 红 参 加 活
动。
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　记者日前从泉州市农业农村局获
悉，今年泉州市将完成高标准农田建设面
积16.5万亩，新立项面积16.5万亩。

泉州充分发挥高标准农田建设项目基
础平台作用，积极推进高标准农田与产业
发展、适度规模经营、农业机械化统筹规
划相衔接，促进现代农业发展。

图为晋江九十九溪流域高标准农田建

设现已渐成规模 。（许雅玲 饶东斌 张九

强）
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《狂飙》带火江门长堤历史文化街区，许多游客前来打卡。 李银换 摄

新型智能制造产业园项目落户江门
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赤坎华侨古镇等新一批特色鲜明的文旅项目推出，在省内外引起关注。 陆沿任 摄

推动产业链延链强链补链�助力高质量发展

一起来拔甜水萝卜
崖门镇三村小学学生收获甜美的劳动成果

 (江门市宣传部供稿)在萝卜基地，孩子们收获颇丰。




